

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 12 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Recibirá la UAEM \$34 millones: Vera

SALUD

Estatad: No se cumple al 100 por ciento la ley que protege a no fumadores

Nacional: En 5 sexenios murieron un millón 300 mil niños de enfermedades curables: Fonan

Internacional: Alertan por niños del Sahel

ECONOMÍA

Estatad: Aprueban crédito para el gasoducto

Nacional: Ayer el peso perdió 0.89 por ciento frente al dólar

Internacional: Plantea OCDE aumento gradual en plazo de retiro

POLÍTICA

Estatad: Ordena el Trife destituir a Espín

Nacional: El IFE llevó a cabo ayer el primer simulacro del Prep

Internacional: Bombardean Homs y Latakia: observadores de la ONU en Siria

EDUCACIÓN

Estatal:

Recibirá la UAEM \$34 millones: Vera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, garantizó el pago de las dos quincenas del mes de julio para los trabajadores de esta Casa de Estudios, luego de que el pasado fin de semana sostuvo diversas reuniones de trabajo con autoridades de la Secretaría de Gobernación Federal y del mismo Gobierno del estado, quienes se comprometieron a canalizar cuanto antes los 34 millones de pesos que se necesitan para este fin. Ello a pesar de la UAEM es la primera en muchos de los rubros de capacidad académica y productividad científica, paradójicamente tiene el quinto presupuesto más bajo del país. Vera Jiménez informó que se alcanzó un acuerdo con las autoridades estatales y federales para que sea el Gobierno del estado quien realice en principio las gestiones necesarias para cubrir los 34 millones de pesos que faltan para cubrir la nómina de julio, con ello se garantiza el pago a los trabajadores académicos, administrativos, eventuales y de confianza. En tanto que los casi 250 millones restantes que conforman el déficit total de la UAEM, serán analizados en las próximas semanas para evitar que la crisis de liquidez que atraviesa la Máxima Casa de Estudios y que la pondría en serias dificultades a partir de octubre. Las autoridades federales y estatales se comprometieron con el Rector para continuar las gestiones que permitan salir de esta crisis.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.5, (Gina Batista).

Liberan 37 millones para salarios de catedráticos de la UAEM; garantizan nómina de julio

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Jorge Arizmendi García, aseguró que inició el “rescate” financiero a favor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con el pago de 37 millones de pesos en salarios de catedráticos. Sin embargo, el diputado local se pronunció porque al mismo tiempo, se realice una auditoría especial a las finanzas de la Máxima Casa de Estudios, a fin de detectar las irregularidades en la aplicación de recursos que llevaron al déficit presupuestal que la institución enfrenta.

La Unión de Morelos, p.14, (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.5, (Roberto Becerril) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito).

Firman convenio Ayuntamiento de Cuernavaca y UAEM

El presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, signaron este día un acuerdo general y tres convenios específicos en materia de prevención del delito. Teniendo como escenario el Museo de la Ciudad y con la presencia del secretario de Protección y Auxilio Ciudadano Guillermo Barclay Arce, así como el secretario de Investigación de la máxima casa de estudios Gustavo Urquiza Beltrán, los titulares de ambas instituciones se comprometieron a realizar actividades conjuntas encaminadas a la prevención del delito mediante la planeación, programación y realización de los programas financiados por el Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios y Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Subsemun). El primero de los convenios específicos consiste en la Capacitación a Servidores Públicos, que tiene como objetivo contar con personal sensibilizado y receptivo a las necesidades y problemas de la ciudadanía, mediante la profesionalización sobre elementos conceptuales en materia de Seguridad Pública y la participación ciudadana de esta. El segundo es un convenio específico para evitar accidentes por el consumo de drogas y alcohol entre los jóvenes, cuya finalidad es desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación en la prevención de accidentes y conductas violentas asociadas al abuso en el consumo del alcohol y otras drogas; así como dotarlos de las herramientas necesarias que les permitan afrontar situaciones de riesgo en su vida cotidiana. El último convenio específico se denomina “Prevención Social de la Violencia en Planteles Escolares”, teniendo como objetivo diseñar e implementar un plan de prevención con participación ciudadana para los diversos tipos de violencia presentes al interior y exterior del plantel escolar.

La Unión de Morelos, p.27, (Benjamín Marchán); **El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Israel Mariano); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Diego Soto); **La Jornada Morelos**, p.11, (Jaime Brito) y **El Regional del Sur**, (Redacción), http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30020:acuerdan-uaem-y-municipio-prevenir-delito-y-la-violencia&catid=42:local&Itemid=63.

Equipamientos urbanos culturales. Atender necesidades sociales concretas. Serie Entornos urbanos

El día de hoy se publica el texto de Adriana Uribe Ángeles y Rafael Monroy Ortiz de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, en el cual informa que hablan de la cultura nos remite a la identidad, ya sea de una aldea, un pueblo, una ciudad o una nación. El estudio de la cultura brinda información clara y precisa de la complejidad social, política, económica, tecnológica, industrial, educativa, de valores humanos; define el desarrollo y, por lo tanto, califica el quehacer colectivo. En este marco, ¿las ciudades cuentan con el

equipamiento cultural suficiente? ¿Cuernavaca en particular puede ejemplificar esta disponibilidad, o por el contrario, demuestra un déficit?

El Caudillo de Morelos, p.16.

Cruza entre plantas: Hibridación

El día de hoy se publica el texto del Dr. Óscar Dorado Ramírez y la Biól. Guadalupe Rangel Altamirano del Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla de la UAEM, en el cual informan que por lo general, los híbridos presentan características físicas intermedias. Por ejemplo, en el caso de plantas, si un padre tiene flores rojas y el otro padre tiene flores blancas, el híbrido podría presentar flores de color rosa. La hibridación es un proceso ampliamente conocido, pero frecuentemente poco entendido en su dimensión real. El ejemplo más conocido de hibridación es la cruce entre un burro y una yegua, dando origen a una mula; también se puede cruzar un caballo con una burra y produce un burdégano, y se sabe que éste es más dócil pero menos fuerte para el trabajo, que la mula o mulo. En ambos casos, sí se produce un híbrido viable, pero estéril; por lo tanto, no es una especie como tal sino un híbrido.

La Unión de Morelos, p.28 y 29.

Blindarán periferia de universidad, tras robos

Robo a transeúnte, de vehículo y cristalazos, son los ilícitos que más se registran dentro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó el titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC), Guillermo Barclay Arce. Lo anterior fue dado a conocer tras la firma de un convenio de colaboración entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y la máxima casa de estudios de la entidad, en materia de prevención del delito.

Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril).

SALUD

Estatal:

No se cumple al 100% la ley que protege a no fumadores

El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso, reconoció que aún no se cumple al cien por ciento con La Ley de Protección contra la Exposición Frente al Humo del Tabaco del Estado de Morelos que entró en vigor este lunes, y dio a conocer que se ha dialogado con la dirigencia del sindicato magisterial para sensibilizar a docentes y demás trabajadores para que respeten la prohibición de fumar en cualquier lugar dentro de los planteles escolares. El directivo comentó que estarían atentos a lo puesto en vigor de dicho ordenamiento, que ya tiene plena vigencia luego de su publicación y fecha conforme a la promulgación. Expuso que aun no se llega a una cobertura total, pero argumentó que se ha trabajado con el programa de declaratoria de “escuela libre de humo de tabaco”, aunque no precisó en cuántas.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

No habrá alcoholímetro en Cuernavaca

Derivado de la falta de recursos y de capacitación, el titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC), Guillermo Barclay Arce, señaló que no se llevará a cabo la aplicación del alcoholímetro. “Desgraciadamente el alcoholímetro en Cuernavaca no es un operativo que se esté dando, nos faltan recursos y capacitación para llevar a cabo el mismo, pero lo que sí estamos realizando son operativos nocturnos, ya llevamos tres, en donde estamos de alguna manera, solicitándole a las personas que visitan los bares que designen a un conductor o que si van a tomar todos los que están en la mesa, que llamen un taxi”, aseveró. Comentó que la dependencia a su cargo cuenta con dos alcoholímetros, sin embargo, se requieren al menos diez para aplicar dicho operativo.

La Unión de Morelos, p.15, (Benjamín Marchán).

Cuatro municipios concentran ataques a mujeres

Los municipios que registran mayor porcentaje de casos de violencia ejercida en contra de la mujer son Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Cuautla, según la Secretaría de Seguridad Pública del estado. Durante una reunión con integrantes de la Comisión de Equidad y Género del Congreso local, así como representantes del Comité contra el Femicidio, el secretario de Seguridad Pública Rafael García Aguilar, dio a conocer un Diagnóstico Situacional de Violencia en contra de la Mujer, en el que se refleja que en los municipios con mayor población y número de policías, se ha registrado el mayor número de agresiones en contra de féminas. En este diagnóstico la incidencia de llamadas de auxilio por violencia en contra de mujeres fue muy alta con 73.71 por ciento en Cuernavaca, Jiutepec, Temixco y Cuautla; alta en Xochitepec y Emiliano Zapata; en el resto de los municipios media y baja.

La Unión de Morelos, p.14, (Ana Lilia Mata) y **La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

En 5 sexenios murieron un millón 300 mil niños de enfermedades curables: Fonan

En los pasados cinco sexenios murieron un millón 300 mil niños mexicanos por desnutrición, hambre y enfermedades relacionadas que pudieron ser evitadas si se hubiera optado por un modelo de atención a la nutrición y salud materno-infantil basado en la garantía de acceso efectivo a mínimos de bienestar, en lugar del modelo fallido que se basa en la igualdad de oportunidades en un sistema de libre mercado, advierte el diagnóstico realizado por expertos que sirve de base para el Foro Nacional para la Construcción de la Política Alimentaria y Nutricional (Fonan). El foro comenzó ayer en el Centro Médico Nacional y es organizado por 22 instituciones, entre ellas la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, el Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México y el Instituto Nacional de Nutrición Salvador Zubirán. Los resultados se entregarán en octubre al presidente electo, con la finalidad de incidir en el Plan Nacional de Desarrollo. El documento marco del Fonan advierte que de acuerdo con la tendencia de caída de la desnutrición infantil observada en los censos nacionales de talla (1994-2004) se espera que en medio siglo se abata en los estratos más pobres, en las zonas indígenas y el medio rural de Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Yucatán, Puebla y Veracruz. Precisa que en una comparación entre las tasas de mortalidad en menores de cinco años de México y Costa Rica en las tres décadas pasadas, se reportaron cerca de un millón 300 mil muertes de niños mexicanos. También hay una epidemia de obesidad que afecta a 70 por ciento de la población adulta del país, pero en el medio rural esta situación es más grave, porque la obesidad en adultos que fueron desnutridos en la infancia presenta mayor daño metabólico y aumenta considerablemente el riesgo de diabetes, enfermedades cardiovasculares, ciertos tumores malignos y otras enfermedades crónicas no transmisibles.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.).

Hay 3 millones 270 mil niños que se ven obligados a trabajar

En los dos sexenios recientes creció 12 por ciento el número de niños que trabajan en México, por lo que ya suman 3 millones 270 mil menores en esta condición, coincidieron el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Mesa Social, integrada, entre otras organizaciones, por el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). El análisis de la UNAM, elaborado por un equipo de economistas encabezado por Luis Lozano, sostiene que del total de niños mexicanos que se ven obligados a laborar para subsistir o para ayudar al sostenimiento de sus hogares, más de 2 millones 125 mil son varones y un millón 144 mil son niñas. Plantea que tan sólo en los cuatro años recientes, más de 190 mil menores se incorporaron a trabajar en la economía informal tanto en ciudades como en zonas rurales. También indica que el mayor número de niños trabaja en el campo, de jornaleros agrícolas, y que los menores están sujetos a las peores formas de explotación infantil: esclavismo, trata, venta a cambio de dinero o deudas, trabajos forzados, prostitución y delincuencia. A su vez, la Mesa Social contra la explotación de niñas, niños y adolescentes manifestó ayer que en el país 3.3 millones de menores no asisten a la escuela y de ellos 3.2 millones trabajan. En vísperas de conmemorar este martes el Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, la Mesa Social –integrada por organizaciones civiles, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el Programa Infancia Universidad Autónoma Metropolitana plantel Xochimilco y Unicef, entre otras–, destacó ayer que persisten los casos de adolescentes mutilados a causa de que laboran en la minería; niños con infecciones respiratorias, digestivas y cutáneas porque trabajan en la basura, y niñas explotadas en el trabajo doméstico de terceros.

La Jornada, p.39, (Patricia Muñoz y Matilde Pérez); **El Universal**, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197468.html>; **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668219 y **La Crónica**, (redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668220.

Internacional:

Alertan por niños del Sahel

Más de un millón de niños originarios de la región del Sahel necesitarán asistencia humanitaria en los próximos meses para sobrevivir, según alertó ayer Unicef. El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) solicitó ayer fondos para poder mantener el programa de lucha contra la malnutrición infantil en esa región de África, que incluye nueve países y que está acuciada por la sequía. Unicef recordó que desde principios de año ha tenido que atender a cerca de 250 mil niños menores de cinco años que sufren de malnutrición severa y que sin la ayuda habrían perecido. La agencia de la ONU considera que las mayores necesidades se darán durante los próximos tres meses, dado que la región atravesará su periodo más seco del año. El conflicto en Malí ha exacerbado la situación al forzar a 340 mil personas a abandonar sus hogares.

Ante esta situación, Unicef solicitó ayer a los donantes 146 millones de dólares, una cifra que se añadirá a los 93 millones pedidos con anterioridad y obtenidos en los primeros cinco meses del año. Unicef alertó que los niños del norte de Malí están “claramente” en riesgo de padecer abusos y de ser reclutados por grupos armados. Asimismo, recordó que hay que prevenir brotes de cólera una vez que comience la estación de las lluvias, dado que la enfermedad es endémica en muchas de las áreas afectadas por la sequía.

El Universal, (EFE y Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/78197.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Aprueban crédito para el gasoducto

El Fondo para la Internacionalización de la Empresa de España (FIEM), aprobó un crédito de 50 millones de dólares para la construcción del Gasoducto Morelos de 160 kilómetros de longitud, que atraviesa los estados de Tlaxcala, Puebla y Morelos. Según publicaron este lunes los medios españoles, esta operación se realiza por primera vez en el FIEM para un inversor privado español, Elecnor, y en condiciones de mercado internacional. “Esta operación abre una nueva etapa para el FIEM, aprovechando al máximo las posibilidades legales introducidas con la reforma de este Fondo en el año 2010, y permitiendo apoyar al sector exterior de la economía española con nuevos instrumentos, un elemento clave para la recuperación económica de España”, destacan las publicaciones. “La financiación tendrá un importe de 50 millones de dólares y un período de amortización máximo de 18.5 años”, se detalla.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya).

Falta de recursos, frena obra pública

La falta de fluidez financiera de las empresas constructoras locales, han frenado obras como la primer etapa de construcción del paso a desnivel en el Boulevard Cuauhnáhuac entre Jiutepec y Cuernavaca, dio a conocer el secretario general de la Federación Nuevo Grupo Sindical, Bulmaro Hernández Juárez. Cuestionado sobre el retraso en tan importante obra vial, detalló que la segunda etapa lleva un avance de un 95 por ciento, mientras que la primera registra un severo atraso dado que la empresa constructora les debe dinero.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Nacional:

Ayer el peso perdió 0.89% frente al dólar

En una jornada que comenzó con carrera de caballo brioso y terminó con paso de burro flaco, la moneda nacional cerró las operaciones del mercado local de cambios con una depreciación de 0.89 por ciento frente al dólar en las grandes transacciones interbancarias. Al comienzo de la sesión, la divisa estadounidense se vendió a 13.9197 pesos, dos centavos abajo del viernes, por la decisión de la Unión Europea de rescatar de la quiebra a la banca española, y terminó a 14.0589 pesos, 12 centavos arriba de la jornada anterior, debido al nerviosismo generado por el elevado nivel a que llegará la deuda del gobierno de aquel país, una vez que reciba los 100 mil millones de euros para recapitalizar a los bancos hispanos. El encarecimiento del dólar, y el subsecuente debilitamiento de la moneda mexicana se reflejó en un precio de venta de la divisa estadounidense de entre 14.18 y hasta 14.31 pesos en la ventanilla de los bancos, y dejó atrás un periodo de cinco jornadas consecutivas de revaluaciones marginales del peso.

La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga),

Aportó la IP 945 mdd en infraestructura turística: Sectur

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó este lunes que la inversión del sector privado para ampliar y mejorar la infraestructura turística ascendió a 944.9 millones de dólares durante el primer trimestre de 2012, lo que representó un incremento de 5 por ciento frente a igual lapso de 2011. Los proyectos de hospedaje fueron los que mayor inversión captaron en el sector, al registrar 652 millones de dólares, seguido por las inversiones inmobiliarias, con 183.6 millones de dólares. El renglón de servicios complementarios captó 44.4, mientras las inversiones en el sector de esparcimiento fueron por 33.2 millones de dólares, y para alimentos y bebidas se destinaron 8.7 millones.

La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa).

Internacional:

Plantea OCDE aumento gradual en plazo de retiro

Los países que integran a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) tendrán que incrementar la edad de jubilación gradualmente para asegurar sistemas de pensiones viables económicamente, dijo el organismo internacional. Agregó que esas reformas jugarán un papel crucial en las respuestas de los gobiernos a la crisis, con lo cual contribuyen a la consolidación fiscal al mismo tiempo como el empuje del crecimiento. En México, el presidente de la Comisión Nacional para el Ahorro y el Retiro (Consar), Pedro Ordorica, planteó recientemente la posibilidad de que la edad de jubilación del trabajador se incremente de 65 a 67 años. La edad de jubilación a largo plazo en la mitad de países de OCDE será 65, y en 14 países estará entre 67 y 69. La Perspectiva de Pensiones 2012 dice que los aumentos de edades de jubilación son el camino en 28 de los 34 países de OCDE.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95630.html>

POLÍTICA

Estatal:

Ordena el Trife destituir a Espín

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) y la Comisión Nacional de Garantías (CNG) del PRD ordenaron al Consejo Estatal de ese partido convocar a sesión extraordinaria para proceder con la destitución del presidente Abel Espín García, debido a que dejó de cumplir con los requisitos para encabezar la dirigencia del sol azteca en la entidad. El ordenamiento fue la respuesta que el Tribunal otorgó a la impugnación que militantes del partido interpusieron en contra de actos encabezados por Espín García, quien, tras protestar como senador suplente, dejó de cumplir con los estatutos del PRD, que establecen que el dirigente del partido no podrá ser, al mismo tiempo, representante popular.^{11 SEP} El 1 de junio, el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue notificado a través de la CNG del resolutivo que el Trife dio al expediente QO/MOR/554/2012, y le dio un plazo de 5 días hábiles para responder, mismo que venció ayer lunes.

Diario de Morelos, p.2, (Antonieta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Andrés Lagunas).

Debe comuna... ¡hasta los focos!

La arrendadora Mifel reclama a la comuna capitalina aproximadamente 100 millones de pesos por concepto de pagos atrasados de un arrendamiento financiero contratado en la gestión del ex edil Manuel Martínez Garrigós para adquirir 17 mil 200 luminarias, las cuales tuvieron un costo total de 146 millones.^{11 SEP} A través de un requerimiento inmediato de pago fechado en la ciudad de México, el 24 de mayo del presente año, Sofom Mifel notificó al cabildo de Cuernavaca sobre dicho requerimiento, mismo que, señalan, se hizo llegar al edil capitalino, Rogelio Sánchez Gatica, el 11 de mayo.^{11 SEP} Se trata del contrato de arrendamiento puro AP84917-2 para la adquisición de las 17 mil 200 luminarias LED (Diodo Emisor de Luz) de fabricación china, con un estimado de vida de 13 años, de las que, a un año de su instalación, algunas ya no funcionan.

Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega).

Avalan préstamo para el Ejecutivo

Diputados locales aprobaron un empréstito por 33 millones de pesos al gobierno del estado por parte del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), a fin de invertir en materia de seguridad. Como parte del programa "Morelos Seguro", el Ejecutivo local deberá adquirir dicho préstamo para la compra de armamento, capacitación a policías y realización de operativos en todo el estado.

El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca).

Reasignan recursos para los jubilados

El pleno del Poder Legislativo autorizó la reasignación presupuestal de recursos destinados al pago de la prima de antigüedad a maestros jubilados, proyectos de inversión para comunidades y pueblos indígenas y el resarcimiento a productores agrícolas de la zona norte de la entidad.

El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca).

La PGJ Morelos y Províctima^{11 SEP} firman convenio de colaboración

Ayer, el gobernador Marco Adame Castillo presidió la firma del convenio de colaboración entre la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de Morelos y la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas del Delito (Províctima). En Casa Morelos, en compañía de Sara Irene Herrerías Guerra, de Províctima, el gobernador puntualizó que todas las acciones orientadas a atender de manera integral a víctimas del delito y ofendidos son una prioridad estatal y nacional, lo que se continuará fortaleciendo hasta el último día de su mandato. El

jefe del gobierno morelense convocó a los integrantes del Gabinete de Seguridad a construir una agenda que cumpla con los propósitos del convenio, con la premisa irrenunciable de la defensa y promoción de los derechos humanos.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.p-7, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.16, (sin firma).

Invitan jóvenes a candidatos a firmar el documento producto de Votando Ideas

Los jóvenes que conforman el proyecto de agenda juvenil Votando Ideas convocaron a los candidatos a la firma del documento que los compromete a apoyar las propuestas que resultaron más apoyadas en la consulta realizada hace unas semanas en la UAEM y otros espacios de participación. Las propuestas que se reúnen en la Agenda Juvenil corresponden a seis diferentes ejes, a saber: desarrollo urbano sustentable, programa para el reciclado, re uso y reducción de la basura (residuos sólidos); seguridad humana, profesionalizar a las policías con servicio de carrera con énfasis en el respeto a los derechos humanos; medio ambiente, construir plantas tratadoras de residuos sólidos y eliminar tiraderos a cielo abierto.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Luis Brito).

Nacional:

El IFE llevó a cabo ayer el primer simulacro del Prep

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que ayer lunes llevó a cabo el primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (Prep), con la captura, procesamiento y digitalización de casi 150 mil actas de escrutinio y cómputo, como las que se utilizarán en la elección presidencial del primero de julio. Por otra parte, los representantes de PRD y PT en el consejo electoral, Camerino Márquez y Jaime Cárdenas, respectivamente, señalaron que a más tardar este martes la Comisión de Quejas del IFE deberá resolver si hay calumnia en el promocional del PRI donde se incluyen imágenes de René Bejarano y del ciudadano Luis Costa Bonino, denominado *El Charolazo*. En tal mensaje, impugnado por Luis Creel y el propio Bejarano, se liga el episodio en el que el ex asambleísta del PRD recibe dinero de Carlos Ahumada con el presunto *pase de charola* del ciudadano Luis Costa Bonino para la campaña de Andrés Manuel López Obrador.

La Jornada, p.7, (Enrique Méndez).

Capacitadoras electorales reparten propaganda del PRI

Formados por el Instituto Federal Electoral (IFE) para instruir a los ciudadanos que serán funcionarios de casilla, capacitadores electorales fueron sorprendidos distribuyendo propaganda del candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, en la misma sede del Consejo Distrital 14 del Distrito Federal, cuyo presidente es René Borrego Hernández. Los hechos referidos ocurrieron el pasado domingo al término del simulacro de jornada electoral efectuado por ciudadanos que integrarán las mesas directivas de casilla.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

Segundo debate, el más visto de la historia

El segundo debate entre candidatos a la Presidencia de la República, realizado el pasado domingo 10 de junio, fue el más visto desde que se transmite este tipo de encuentros, al alcanzar una escala de audiencia (*rating*) de 22.6 puntos en todo el país, con lo que superó los 10.4 puntos del primer debate transmitido el 6 de mayo, e incluso el del programa de Televisa *Pequeños gigantes*, que en esa fecha registró 17 puntos. Calificado de exitoso por varios consejeros electorales, este segundo debate tuvo una diferencia con respecto al primero: el costo. En principio, se calculó que oscilaría en poco más de 5 millones de pesos, lo que implicaría un aumento de entre 20 y 30 por ciento respecto del realizado en la ciudad de México (costó 4.1 millones), por gastos extraordinarios que debieron realizarse el pasado domingo.

La Jornada, p.13, (Miriam Posada García y Alonso Urrutia, Reportera y enviado),

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197441.html>.

Queja ante la CIDH de CCE y Coparmex

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentaron una queja formal ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), al considerar que la reforma electoral de 2007, que prohíbe la contratación de mensajes en radio y televisión durante los procesos electorales, viola su derecho a la libertad de expresión. Los presidentes de ambos organismos, Gerardo Gutiérrez Candiani y Alberto Espinosa Desigaud, respectivamente, viajaron a la sede del organismo en Washington para demandar que les permitan contratar espacios en radio y televisión antes del primero de julio.

La Jornada, p.13, (Juan Carlos Miranda) y **El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197444.html>.

Es inevitable sospechar que los programas sociales se usan con fines políticos: Coneval

El monto que se destina a los programas sociales y la cantidad de personas a las que se dirigen no son cosa menor. Datos a 2011 indican que entre la Federación y los gobiernos estatales sumaban alrededor de mil de estas acciones, el gobierno federal destinó a dichos programas 626 mil millones de pesos y tan sólo Oportunidades atiende a 25 millones de mexicanos. El riesgo que especialistas advierten de su uso electoral está latente: hay una débil fiscalización y algunos son manejados por caciques locales. La existencia de tantos programas no es clara: Unos son creados por el Ejecutivo federal, otros por el Legislativo y otros por las entidades federativas, con el fin de que se ejerza más presupuesto en los gobiernos locales. Posiblemente varios de ellos son creados para resolver problemas concretos de la población, pero debido a que no siempre se cuenta con resultados de estos programas, la sospecha de un uso político es inevitable, advierte el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en el *Informe de evaluación de la política social 2011*.

La Jornada, p.14, (Angélica Enciso L.).

Cunde la falta de transparencia en mil 200 planes de apoyo

En los estados no hay suficiente información sistematizada y accesible sobre los programas de gobiernos locales y hasta ahora se estima que hay mil 120 programas sociales en todo el territorio nacional. A escala de la Federación, 32 son programas de servicios de salud y 32 de servicios educativos. Por dependencias, las que manejan el mayor número de ellos son la SEP, con 86; Medio Ambiente y Recursos Naturales, 27; Desarrollo Social, 24; Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 22, e Ssste, 20. Según el Coneval, creció 17 por ciento el número de programas y uno por ciento el presupuesto de ellos, mientras que entre 2008 y 2011 creció 11 por ciento el número de instrumentos de política pública y el presupuesto aumentó 42 por ciento, lo cual contribuyó a tener mayor dispersión de programas y acciones.

La Jornada, p.14, (Angélica Enciso L.).

Lanza ONG una guía práctica sobre la desaparición forzada de persona

La organización civil Litigio Estratégico en Derechos Humanos (Idheas) presentó ayer la guía práctica *Desaparición forzada de personas*, cuyo objetivo es ofrecer el conocimiento básico para identificar cuando se está ante un caso de esta naturaleza y explicar cómo afrontarlo. Mónica Pérez, investigadora de Idheas, explicó que el manual es resultado del trabajo de esta organización en Baja California. Primero surgió como algo local, y luego pensamos que era necesario extender este esfuerzo hacia un manual más general. En el primer capítulo se habla de los tipos de desapariciones: accidental; por propia voluntad; por voluntad de un particular (secuestro u homicidios), y desaparición forzada, destacó. Refirió que esta práctica se mantiene, aunque ya no en un contexto de autoritarismo o conflicto político.

La Jornada, p.19, (Víctor Ballinas) y **El Universal**, (Fernando Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/111998.html>.

Internacional:

Bombardean Homs y Latakia: observadores de la ONU en Siria

Los observadores de la Organización de Naciones Unidas (ONU) en Siria informaron que helicópteros bombardearon este lunes bastiones de la oposición armada en las provincias de Homs y Latakia, y pidieron el acceso inmediato y sin trabas a las zonas de conflicto, donde dijeron que muchas mujeres y niños están atrapados. El mediador internacional Kofi Annan externó su profunda preocupación por los últimos actos de violencia, especialmente por la situación en ciudades como Homs, en la provincia del mismo nombre, y en Hafeeh, distrito de mayoría sunita en la provincia de Latakia, donde el Departamento de Estado de Estados Unidos teme una potencial matanza.

La Jornada, p.27, (Dpa, Reuters y Afp), **La Crónica**, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=668133.

Estados Unidos frena diálogo con Pakistán

EU anunció la suspensión de negociaciones con Pakistán que buscaban la reapertura de rutas de abastecimiento para las tropas de la fuerza internacional de ocupación de Afganistán, bajo el mando de la Organización del Tratado del Atlántico Norte. El vocero del departamento estadounidense de Defensa, George Littl, informó que los miembros de la delegación estuvieron seis semanas en Islamabad y que el fin de semana comenzó el retiro por un breve periodo. Pakistán ordenó en noviembre el cierre de la ruta norte a los transportes terrestres estadounidenses, en protesta porque Washington bombardeó un puesto militar paquistaní.

La Jornada, p.28, (Afp).

Una mujer encabeza la izquierda uruguaya

La senadora socialista Mónica Xavier fue electa nueva presidenta del gobernante Frente Amplio, en las elecciones internas celebradas el 27 de mayo, lo cual la convierte en la primera mujer en presidir la fuerza política de izquierda. Con 42.97 por ciento de votos, Xavier superó al senador Ernesto Agazzi, quien obtuvo 23.8, y al sindicalista Juan Castillo, quien logró 15.59. Por organizaciones, el más votado fue el Movimiento de Participación Popular, al que pertenece el presidente José Mujica, con 20.07 por ciento.

La Jornada, p.30, (AFP).

Para neutralizarlos, ordena el Kremlin catear las casas de líderes disidentes

La víspera de una nueva manifestación de protesta, a pesar de que ya tiene una ley que endurece el castigo por incumplir lo estrictamente autorizado, el Kremlin se planteó –con el abuso de los recursos del Estado y no pocas arbitrariedades, según denuncian los afectados– neutralizar hoy a algunos dirigentes del movimiento de inconformes. Para ello, desde muy temprano, día feriado como parte del puente por el Día de la Soberanía de Rusia, que se celebra el 12 de junio, comenzó la realización simultánea de cateos en las casas y oficinas de Aleksei Navalny, *bloguero* y abogado que se dedica a investigar la corrupción en las corporaciones públicas; Serguei Udaltsov, líder del radical Frente de Izquierda, e Iliia Yashin, dirigente del liberal Movimiento Solidaridad.

La Jornada, p.30, (Juan Pablo Duch, corresponsal) y **La Crónica**, (Agencias en Moscú), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=668140.

Cientos de miles acompañan a Chávez en el registro de su candidatura

El presidente venezolano, Hugo Chávez, inscribió este lunes su candidatura a las elecciones del 7 de octubre, en las que buscará extender su mandato a casi 20 años. Lo acompañaron cientos de miles de simpatizantes en su retorno a las calles tras una larga convalecencia por cáncer (...) El militar retirado, de 57 años, se dirigió a la sede del organismo electoral sobre un camión que salió desde el palacio presidencial de Miraflores, y en el trayecto saludó a seguidores que le expresaron su apoyo y ondearon la bandera de Venezuela.

La Jornada, p.29, (Reuters y Afp) y **La Crónica**, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=668137.